
 

 

                              觀塘區議會文件第 2 5 / 2 0 1 7 號  

                            (第 9 次會議 :  9 . 5 . 2 0 1 7 )  

 

觀塘區議會屬下各委員會及專責小組主席報告  

 

  下列報告簡載觀塘區議會屬下各委員會及專責小組於上次區議會會議

後舉行會議的主要議項：  

 

委員會  

 

會議日期  附件  

文化、康樂及體育事務委員會  1 4 . 3 . 2 0 1 7  附件一  

 

地區設施管理委員會  

 

1 6 . 3 . 2 0 1 7  附件二  

環境及衞生委員會  2 3 . 3 . 2 0 1 7  附件三  

 

房屋事務委員會  2 1 . 3 . 2 0 1 7  附件四  

 

社會服務委員會  

 

2 8 . 3 . 2 0 1 7  附件五  

交通及運輸委員會  3 0 . 3 . 2 0 1 7  附件六  

 

財務及行政委員會  6 . 4 . 2 0 1 7  附件七  

 

觀塘區發展及重建專責小組  6 . 4 . 2 0 1 7  附件八  

 

 

2 .   如有需要，各委員會及專責小組的主席可於會上就有關報告作出補充

及回答議員的詢問。  

 

 

 

觀塘區議會秘書處  

2 0 1 7 年 4 月       
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附件一                  

(第 9 次會議 : 9 . 5 . 2 0 1 7 )  

 

 

文化、康樂及體育事務委員會  

主席就 2 0 1 7 年 3 月 1 4 日  

第 9 次會議主要議項所作的報告  

 

 

康 樂及文化事務署就觀塘區舉辦的地區康樂體育活動、文化藝術活動及

公共圖書館舉辦推廣活動的匯報  

 

 委員備悉有關文件。  

 

香港花卉展覽 2 0 1 7「綠化推廣攤位」額外撥款申請  

 

2 .  委員會通過有關文件。  

 

文化、康樂及體育事務委員會 2 0 1 7 / 2 0 1 8 年度工作大綱建議  

 

3 .  委員會通過有關的撥款分配安排建議。  

 

觀塘區主要地方團體 2 0 1 7 / 2 0 1 8 年度活動撥款申請  

 

4 .  委員通過文件的建議及撥款予下列主要地方團體：  

 

申請機構  撥款 (元 )  

觀塘區文娛康樂促進會  9 6 0 , 7 0 2  

觀塘體育促進會  6 4 8 , 0 1 6  

觀塘區學校聯會  5 0 0 , 4 1 0  

觀塘兒童合唱團  2 7 9 , 0 5 0  

觀塘游泳會  1 9 5 , 0 0 0  

 



 

 

文化、康樂及體育事務委員會財政報告  

 

5 .  委員通過有關文件。  

 

其他事項  

 

6 .  第六屆全港運動會觀塘區代表團授旗禮暨誓師大會已於 2 0 1 7 年 2   

月 2 6 日舉行，而十八區啦啦隊大賽將於 3 月 1 9 日舉行。康文署將繼續

透過秘書處向委員發放有關第六屆全港運動會的最新消息。  

 

7 .  經委員提名，通過蘇麗珍委員擔任「賀回歸活動籌備工作會議」  

召集人；而洪錦鉉委員則擔任「慶祝國慶活動籌備工作會議」召集人。  

 

8 .  有委員建議於安達邨及安泰邨新增流動圖書館服務點，以滿足居  

民對圖書館服務的需要。主席請康文署考慮相關建議。  

 

 

                   文化、康樂及體育事務委員會主席簡銘東  
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附件二                  

(第 9 次會議 : 9 . 5 . 2 0 1 7 )  

        

地區設施管理委員會主席  

就 2 0 1 7 年 3 月 1 6 日  

第 9 次會議主要議項所作的報告  

 

海濱道公園及其鄰近範圍改善工程  

 

主席請處方備悉委員建議，以優化項目設計。  

 

2 .  委員會備悉有關文件。  

 

觀塘區社區中心／會堂使用概況  

 

3 .   委員會希望有關部門能盡快解決茶果嶺災民的安置問題，重新開放

茜草灣鄰里社區中心供市民使用。  

 

觀塘地區小型工程 2 0 1 6 / 2 0 1 7新建議項目  

 

4 .  委員會通過 1 項由康文署主導及 1 3 項由民政事務總署主導的地區小

型工程新建議項目。  

 

地區設施管理委員會 2 0 1 7 / 1 8年度工作大綱建議  

 

5 .   委員會通過 2 0 1 7 / 1 8年度工作大綱建議。  

 

其他事項  

有關社區會堂的命名  

 

6 .  民政處代表報告，房屋署正進行秀茂坪（中區）社區中心的重建工

程 。由於署方現正進行新社區會堂包括外牆標誌的深化設計，故希望徵

詢 委員有關新社區會堂命名的意見。 主席 表示，社區會堂為區內重要工

程 ，希望各委員能代表徵詢地區意見，並建議處方諮詢分區委員會，然

後在日後會議再行討論命名事宜。  

 

地區設施管理委員會主席譚肇卓  
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附件三                  

(第 9 次會議 : 9 . 5 . 2 0 1 7 )  

 

 

環境及衞生委員會  

主席就 2 0 1 7 年 3 月 2 3 日  

第 9 次會議主要議項所作的報告  

 

 

環境及衞生委員會 2 0 1 7 / 1 8 年度活動大綱建議  

 

秘書介紹委員會的 2 0 1 7 至 2 0 1 8 年度活動大綱。委員通過有關文件。  

 

其他事項  

 

2 .  委員表示關注區內違規擺放易拉架事宜。主席表示，秘書處將於會

後 發信請委員就上述事項提供資料，以便將委員關注的位置轉交予相關

部 門跟進。主席亦希望部門就執法方面提供相關資料，以便於下次會議

討論。  

 

3 .  委員表示關注海濱長廊附近海面的船隻活動，影響空氣質素。主席

請 環境保護署代表轉達海事處跟進。另外，委員關注油塘灣船隻裝卸貨

物 發出噪音滋擾附近居民，並表示 希望繼續爭取於啟德郵輪碼頭發展岸

電設施。主席請環境保護署跟進相關事宜。  

 

4 .  委員表示關注安達臣道石礦場發展區的工地對周邊居民的影響。主

席 表 示 ， 將 以 委 員 會 名 義 去 信 土 木 工 程 拓 展 署 ， 要 求 署 方 提 供 相 關 資

料 ，安排到工地進行實地視察，並派代表出席下一次會議協助討論相關

事宜。  

 

 

環境及衞生委員會主席張琪騰  
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附件四                  

(第 9 次會議 : 9 . 5 . 2 0 1 7 )  

 

 

房屋事務委員會  

主席就 2 0 1 7年 3月 2 1日  

第 9次會議主要議項所作的報告  

 

 

房屋署公共房屋工程進展報告  

 

委員向房屋署（下稱「署方」）查詢油麗邨第七期信麗樓的三層社

區 設施計劃，同時提議署方將此項目的相關資料列入工程進展報告中作

參考。  

 

2 .  就安泰邨近順利邨利富樓的行人天橋工程，委員認為附近的環境清

潔及衞生有待加強，期望署方能跟進有關情況。  

 

與香港房屋協會討論屋邨管理事宜  

 

3 .    委員指出香港房屋協會（下稱「房協」）應維持與屋邨當區區議員

良 好的溝通，希望房協邀請當區區議員出席屋邨會議。委員在會上亦提

出 要求房協委派一名常設代表列席本委員會的會議，讓委員能定期和房

協代表交流意見。  

 

4 .    委員關注房協審批申請租用屋邨場地的指引和準則。委員認為審批

過 程緩慢，而對於不同機構的申請，委員建議房協應以相同及公平的做

法處理。  

 

5 .    委員亦分別向房協查詢花園大廈的空置單位和長者單位的數目，以

及邨內設置無障礙設施的情況。  

 

 

房屋事務委員會主席柯創盛  
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附件五                  

(第 9 次會議 : 9 . 5 . 2 0 1 7 )  

 

 

社會服務委員會  

主席就 2 0 1 7 年 3 月 2 8 日  

第 9 次會議主要議項所作報告  

 

                         

強積金預設投資策略  

 

委員獲悉上述服務。  

 

「全城．傳誠」觀塘區倡廉活動 2016/17 活動總結  

 

2 .  委員獲悉上述報告。  

 

撥款申請  

 

3 .  委員會通過以下撥款申請：  

 

活動項目  撥款 (元 )  

第十二屆「給孩子們」職涯 G P S IV 活動計劃撥款  

申請建議  
2 4 1 , 5 3 0  

慶祝香港回歸祖國 2 0 周年「健康和諧關愛校園」  

獎勵計劃系列撥款申請建議  
3 7 0 , 0 0 0  

 

社會服務委員會 2 0 1 7 / 1 8年度撥款分配安排建議  

 

4 .  委員通過有關文件。  

 

社會服務委員會 2 0 1 6 / 1 7年度財政報告  

 

5 .  委員通過有關文件。  

 

 



 

 

其他事項  

 

成立 ( 1 )「寒冬送暖結伴行籌備工作會議」、 ( 2 )「同一個夢想籌備工作會

議」、 ( 3 )「賀歲粵劇籌備工作會議」及 ( 4 )  「觀塘區國際復康日工作會議」 

 

6 .  委員通過成立有關籌備工作會議。  

 

 

社會服務委員會主席鄧咏駿  
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附件六                  

(第 9 次會議 : 9 . 5 . 2 0 1 7 )  

 

 

交通及運輸委員會  

主席就 2 0 1 7 年 3 月 3 0 日  

第 9 次會議主要議項所作的報告  

                           

 

2 0 1 7 - 2 0 1 8年度觀塘區巴士路線計劃  

 

 運輸署代表介紹有關文件，並與巴士公司回應委員的有關意見。主

席 表示，委員對眾多巴士路線各有關注及訴求。其中考慮到安達邨及安

泰 邨相繼入伙，交通需求將有所變動，因此特別關注有關路線。主席希

望 運輸署及巴士公司聽取委員的意見後，審慎評估區內交通需求，並適

當地調整服務。委員備悉文件。  

 

南 港島線通車後區內居民出行模式的變化及公共交通服務重組計劃的最

新安排  

 

2 .  運 輸 署 代 表 介 紹 有 關 文 件 ， 並 回 應 委 員 的 有 關 意 見 。 委 員 備 悉 文

件。  

 

觀塘區道路工程進展報告  

 

3 .  委員向運輸署及路政署代表就區內道路的工程的進展作出查詢。其

中多名委員就編號 K F8 3工程提出意見。主席表示，有關道路及交通改善

工程的問題可以在委員會轄下觀塘區「人人暢道通行」計劃工作小組會議

中討論。  

 

交通及運輸委員會 2 0 1 7 / 1 8年度活動大綱建議  

 

4 .  秘書介紹委員會的 2 0 1 7至 2 0 1 8年度活動大綱。委員通過有關文件。  

 

 



 

 

「人人暢道通行」計劃的下一階段  

 

5 .    主席表示，委員會轄下觀塘區「人人暢道通行」計劃工作小組的第

三次會議中選出不多於三項作為「人人暢道通行」下一階段計劃的推展項

目。工作小組的建議獲委員一致通過。選出的推展項目為：  

 

(一 )  K T 0 2  橫跨偉業街近德福花園 D 2 座  

(二 )  K 4 9   沿利安道橫跨新清水灣道  

(三 )  K S 4 3  跨越振華道近樂華南邨。  

 

將軍澳華人永遠墳場 2 0 1 8  年清明期間特別交通措施安排事宜  

 

6 .    運輸署代表就將軍澳華人永遠墳場 2 0 1 7 年清明期間特別交通措施安

排回應委員的有關意見，並表示在安排 2 0 1 8 年清明期間特別交通措施時

會與當區議員多作溝通。  

 

 

交通及運輸委員會主席蘇麗珍  
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附件七                  

(第 9 次會議 : 9 . 5 . 2 0 1 7 )  

 

 

財務及行政委員會  

主席就 2 0 1 7 年 4 月 6 日  

第 9 次會議主要議項所作的報告  

 

 

財務及行政委員會 2 0 1 7 / 1 8 年度撥款分配安排建議  

 

 經討論文件第 4 / 2 0 1 7 號後，委員通過財務及行政委員會 2 0 1 7 / 1 8 年

度撥款分配安排建議。  

 

觀塘區議會 2 0 1 7 / 1 8 年度工作計劃  

 

2 .  委員查詢及意見：  

 

2 . 1  查詢文化、康樂及體育事務委員會項下「賀回歸酒會」的建議

撥款是否與往年一樣。  

 

2 . 2  認為文化、康樂及體育事務委員會項下的「慶祝回歸、國慶及

節慶活動」燈飾質量欠佳，建議有關工作人員可參考其他區的

做法。  

 

2 . 3  建 議 可 於 觀 塘 區 內 景 點 設 置 燈 飾 供 遊 客 拍 照 ，認為可加 強宣

傳效果。  

 

3 .  主席回覆如下：  

 

3 . 1  「賀回歸酒會」的撥款與往年一樣，並補充假若有關工作小組

認為有需要額外撥款，可向本會提出申請。  

 

3 . 2  備悉委員有關「慶祝回歸、國慶及節慶活動」燈飾的意見，並

請秘書處轉交有關工作小組跟進。  

 

4 .  經討論後，通過有關文件。  



 

 

 

其他事項  

 

( A )   區議員外訪事宜  

 

5 .  秘書處於早前發出信件及回條，向全體議員進一步收集有關外訪的

意 見。有委員建議秘書處可於其後的小組會議 上派發有關回條，使更多

議員能提供意見。有關建議獲主席及委員一致同意。  

 

(註：有關回條已於緊接是次會後派發，以收集議員的意見。 )  

 

( B)   製作紀念品事宜  

 

6 .  財務及行政委員會屬下宣傳工作小組於 2 0 1 7 年 2 月 2 4 日召開第四

次 會議，會上通過製作數款紀念品，包括環保袋、文件夾、筆、領帶、

絲 巾及運動服。秘書處正聯絡各製作公司提供樣辦。待有樣辦後，會與

宣傳工作小組再作跟進。  

 

( C )   參觀本港設施  

 

7 .  財務及行政委員會每年均會安排一至兩次參觀行程，主席請秘書處

發信予全體委員，就有關本年度的建議參觀地點徵詢委員意見。  

 

(會後補註：有關信件已於 2 0 1 7 年 4 月 7 日發出。 )  

 

( D )   節約用紙  

 

8 .  主席建議秘書處及各位委員盡量減少使用紙張，特別是印製宣傳單

張時可將部分圖片及文字壓縮，可節省空間。  

 

9 .  有委員建議秘書處於傳送會議文件檔案時，可研究使用其他格式，

以壓縮檔案體積，節省電郵空間。  

 

1 0 .  主席備悉委員意見，並請秘書處跟進。  

 

(會後補註：秘書處正研究有關建議。 )  

 

 

 



 

 

 

( E )   會議室設備  

 

1 1 .  有委員提出：秘書處提供的手機充電裝置時有失靈情況，以致未能

發揮充電性能，建議秘書處檢查維修或更換新的手機充電裝置。  

 

1 2 .  有委員提出會議室內的部分座椅扶手及椅背因損耗而崩爛，建議秘

書處檢查維修或更換有損壞的裝置。  

 

1 3 .  主席備悉有關意見，並請秘書處跟進。  

 

(註：秘書處已更換損壞的手機充電裝置及座椅。 )  

 

 

 

財務及行政委員會主席陳華裕
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附件八                  

(第 9 次會議 : 9 . 5 . 2 0 1 7 )  

 

 

觀塘區發展及重建專責小組  

主席就 2 0 1 7 年 4 月 6 日  

第 7 次會議主要議項所作的報告  

 

 

觀塘市中心項目進度報告  

 

     委員讚賞市區重建局 (下稱「市建局」 )就同仁街臨時小販市場的第

一 階段改善工 程作出的跟進。 委員亦向市建局查詢第二及第三階段工程

的進度，期望市建局能加緊處理。  

 

2 .    就恆安街「需求主導」項目，委員向市建局查詢會何時及如何處理

尚 未接受補償建議的住戶 。委員亦建議 市建局應審慎處理，避免有業主

造假的情況出現，對公屋輪候冊上的市民造成不公。  

 

3 .    委 員 十 分 關 注 第 四 及 第 五 發 展 區 的 計 劃 會 導 致 港 鐵 觀 塘 站 人 流 過

多 ， 提 議 市 建 局 可 向 香 港 鐵 路 有 限 公 司 商 討 增 建 多 一 個 月 台 去 疏 導 人

流，或減少車站內的商舖，擴大車站大堂和連接通道的空間。  

 

4 .    對於將第四及第五發展區分開，委員認為兩區之間的連接會受阻，

並 將人流及交通集中於第四區。委員期望市建局能盡快完成收購第五發

展區內的所有業權，避免拖延整個重建計劃的進度。  

 

 

 

觀塘區發展及重建專責小組主席黎樹濠  


